

12 Sports

Omnisports/Au terme du dernier séminaire interministériel sur la redynamisation du sport gabonais

Une réelle rupture s'impose

MIKOLO-MIKOLO

Libreville/Gabon

UN séminaire interministériel sur la redynamisation du sport gabonais vient d'être organisé, cinq jours durant, à l'initiative du ministre d'Etat, ministre des Sports, Alain-Claude Bilié-By-Nze. Cinq jours de débats sans tabou. A cœur ouvert, les participants, tout en appréciant le projet dans leur majorité, se sont exprimés sur les nombreux maux qui minent le sport gabonais. Certes, c'était du déjà entendu, peut-on affirmer.

Mais certains férus du sport se demandent si un élève peut se lasser des cours de ses enseignants ! Certes, l'initiative est courageuse. Mais Alain-Claude Bilié-By-Nze vient de secouer un « baobab » soutenu solidement par des lobbys bien enracinés. Des « privilégiés et actionnaires de *statu quo* », pour para-

phraser le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba dans son dernier discours à la nation.

Ce qui ressemble à la témérité de la part du chef du département des Sports gabonais doit s'accompagner d'une réelle volonté politique. Comme dans les années 1982. Période au cours de laquelle le ministre des Sports de l'époque avait eu le soutien sans faille de sa hiérarchie, pour booster toutes les disciplines sportives.

L'esprit de ce vaste chantier sportif doit se reposer plus sur les moyens affectés à la mise en musique des conclusions des différentes commissions, non seulement sur l'organisation des manifestations sportives et la formation des athlètes de talent, des cadres sportifs ainsi que ceux de la médecine sportive. Mais aussi sur le respect des calendriers des compétitions nationales et internationales, etc. Autant d'aspects qui nécessitent



Photo : F. M. MOMBO

L'objectivité des journalistes aidera aussi le sport gabonais dans sa promotion et son développement.

une lourde addition pour faire face à leur planification.

Ce n'est un secret pour aucun féru du sport. Le développement des sports des temps modernes nécessite des moyens colossaux (subventions, infrastructures sportives...). C'est pourquoi, en dehors du budget de l'Etat, Bilié-By-Nze et les siens doivent regarder également vers d'autres méca-

nismes pour appuyer les leviers du sport national. Par exemple : les entreprises privées, para-publiques, les collectivités locales, etc.

Sans moyens, ce n'est pas évident que ces retrouvailles du Cap Estérian soient une réussite. Et cette réussite n'est possible que s'il y a une véritable rupture comportementale chez les gestionnaires de notre sport national.

Ces derniers devraient avoir une nouvelle vision du sport, qui s'appuie sur les outils de la bonne gouvernance : planification des activités, contrôles de celles-ci avec de véritables assemblées générales qui contrôlent les activités planifiées en début de chaque saison par les responsables fédéraux. Plus question d'assemblées générales qui se transforment en simples messes au cours des-

quelles les dirigeants des différentes fédérations, les responsables des ligues et d'associations (clubs) corrompus, viennent faire du verbiage.

Par ailleurs, le département des Sports ne peut s'attendre à une véritable rupture et une réussite de son projet sportif qu'en balayant d'abord devant sa porte. Parce que la gabegie en sport est généralement entretenue par certains de ses cadres. Lesquels, sans scrupule parfois, posent des peaux de bananes sur le « chemin » des différents ministres qu'ils considèrent souvent comme « passagers ».

Vigilance, courage et pragmatisme devraient donc constituer des armes devant aider Alain-Claude Bilié-By-Nze non seulement à pousser les conservateurs à rompre avec les vieilles habitudes, mais aussi à atteindre son objectif principal : rendre performant le sport gabonais.

Après la 2e journée du championnat anglais
Ciel gris pour les Gabonais

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

APRÈS deux journées de Premier League, aucun joueur gabonais qui y évolue n'a encore remporté le moindre match. Ni Pierre-Emerick Aubameyang, ni Mario Lemina, encore moins Bruno Ecuele-Manga, qui ont tous joué samedi dernier, n'ont pu conduire leurs équipes respectives à la victoire. Et le plus à plaindre demeure PEA qui, positionné à la pointe de l'attaque des Gunners, n'a pas encore ouvert son compte.

Contre Chelsea, samedi dernier, il a démontré qu'il n'a pas encore retrouvé toute sa confiance de l'an passé. Ratant même deux grosses occasions. A la 18e minute, alors qu'Arsenal est mené (1-0), il voit son tir passé au-dessus de la barre transversale des



Photo : D.R

Bruno Ecuele-Manga et Cardiff City ont pris leur premier point de la saison.

Blues. Un énorme loupé qui a surpris les fans des Gunners parce qu'il était au point de penalty. Il récidive quelques minutes plus tard. A la 43e, alors que son équipe a pu revenir à 2-2, il rate une nouvelle fois le cadre. Pourtant, ce n'est pas faute d'avoir essayé de donner la victoire aux Gunners. Comme le prouve son travail défensif et ses deux

autres tirs cadrés entre autres. Le problème, après cette défaite devant Chelsea (3-2), est que beaucoup de personnes risquent de remettre son manque d'efficacité devant les grosses écuries sur la table.

De son côté, Mario Lemina n'a pas été plus verni. Southampton s'étant incliné devant Everton (2-1). Le-



Photo : D.R/L'Union

Pierre-Emerick Aubameyang n'a pas pu aider son équipe.

mina a disputé toute la rencontre, récolté un carton jaune et obtenu encore une bonne étoile pour sa rencontre. Mais il n'a pas pu aider son équipe à gagner. Pour le moment, Lemina et les Saints n'ont qu'un seul point pris lors de la première journée devant Burnley. Et cette petite unité a suffi au bonheur de Cardiff City et Ecuele-

Manga. Contre Newcastle, les Bluebirds (surnom des joueurs de Cardiff) se sont, en effet, contentés d'un match nul (0-0). Engrangeant ainsi leur premier point en Premier League. Pour mémoire, les Bluebirds ont retrouvé la première division cette année après avoir passé cinq ans à l'étage inférieur. Mais plus

que ce nul, c'est surtout le positionnement du défenseur gabonais qui a retenu l'attention. Son entraîneur Neil Warnock a décidé de le transformer en latéral droit. Préférant confier l'axe de sa défense à Sean Morrison et Sol Bamba. Si le placement d'Ecuélé-Manga a surpris, il peut néanmoins s'expliquer par la volonté de Warnock de bloquer le remuant ailier Robert Kennedy. Ce qui a fonctionné. Sauf que le revers de la médaille a été le pauvre apport offensif du Gabonais qui se retrouvait dans un poste inhabituel. A cause de leurs mauvais départs en championnat, Arsenal est actuellement 17e (zéro point) à la porte de la zone rouge. Cardiff est 15e (1 point) et Southampton émerge à la 11e place grâce à une petite unité. Des débuts vraiment difficiles pour ces formations et leurs Gabonais.

Football/2e édition de la coupe de la "Solidarité" à Owendo
Huit prétendants, un trophée

AN

Libreville/Gabon

LA 2e édition de la coupe de la "Solidarité" du 2e arrondissement de la commune d'Owendo a démarré récemment au stade Rougier. Le coup d'envoi de cette fête sportive a été

donné par le maire du deuxième arrondissement de cette circonscription administrative, Fidèle Moudoumet Manguengui. En présence, entre autres, de quelques cadres du Parti démocratique gabonais (PDG).

Huit équipes ont été enregistrées par les organisateurs de ce tournoi



Photo : Adjaô Nioukoume

Le maire Fidèle Moudoumet donnant le coup d'envoi du tournoi

parrainé par l'édile de la commune d'Owendo Jeanne Mbagou, qui s'achève le 25 août prochain. M. Moudoumet Manguengui a invité tous les participants à faire preuve de fair-play tout au long de cette compétition qui vise à fédérer toute la jeunesse de la commune d'Owendo.